

Protokoll der FSV-Sitzung vom 28.02.2024

Alle Protokolle
im Internet:

fsmath.uni-bonn.de

Beginn: 18:20 Uhr

Ende: 20:30 Uhr

Anwesende Mitglieder: Elbrus Mayer, Jolanda Weygandt, Thomas Häßel, Sophia Piacenza, Anna Pape, Paul Robaschik, Roxana Mittelberg, Simon Korswird, Jessica „Jessi“ Schega, Online: Raquel Jenauth, Ludwig Monnerjahn (bis 19:33), Louis Kurtzke(bis 20:02), Lorenzo Nastase

Weitere Anwesende: Asli Engin, Jan Malmström, Felina Barth, Lorenzo Conti (ab 19:58 Uhr), Julia Rötten (bis 18:31)

Entschuldigt Fehlende: Daniel Emse, Lillian Witters

Fehlende:

Sitzungsleitung: Jolanda Weygandt

Protokoll: Jessica Schega, Jan Malström

TOP 0: Eröffnung und Begrüßung (18:20 – 18:20 Uhr)

Jolanda begrüßt alle und eröffnet die Sitzung.

TOP 1: Festlegung der Tagesordnung (18:20 – 18:21 Uhr)

Die Tagesordnung wird ohne Gegenrede abgeklopft.

TOP 2: Protokolle (18:21 – 18:21 Uhr)

Die Protokolle vom 21.11.23., 20.12.23. und 07.01.24. werden ohne Gegenrede abgeklopft.

TOP 3: Berichte (18:21 – 18:37 Uhr)

Lehramtsreferat Julia tritt von dem Posten der Lehramtsreferentin und ihrem FSR-Posten zurück. Damit wird auch der FSR-Posten frei. Danke für die vier Jahre Engagement. Thomas bedankt sich nochmal im Namen des FSR.

FSR Simon berichtet aus dem FSR:

Gleichstellung Es gibt nun Unterreferate zu den Themen: Geschlechtergerechtigkeit, Mentale Gesundheit und LGBTQIA+. Zur Mentalen Gesundheit gab es eine Veranstaltung, dies war ein Grouptalk in dem in kleiner Runde über die eigene mentale Gesundheit im Bezug zu der Klausurenphase geredet werden konnte. Dieser wurde ganz ok angenommen trotz wenig Bewerbung, es wird voraussichtlich eine Folgeveranstaltung geben.

Filmeabend Morgen, dem 29.02., findet ein Filmeabend statt. Es handelt sich um „Die Unbeugsamen“, einen feministisch angehauchten Film.

Erstireferat Das Erstireferat hat sich mehrmals getroffen und schon einige Aufgaben verteilt. Die Erstifahrt bereitet in diesem Jahr Probleme, da Stadtkyll für den gesamten Zeitraum, in dem wir fahren könnten, ausgebucht ist. Wir haben eine neue Unterkunft gefunden, die aber wesentlich teurer ist. Mehr dazu in TOP 6 Erstifahrt. Außerdem wurde Stadtkyll für das Jahr 2025 reserviert, damit wir nächstes Jahr nicht erneut dieses Problem haben.

Öffentlichkeit Es gibt die Idee eine informative Kampagne über die Bibliothek zu machen, in der auf das Problem der besetzten Lernplätze, die aber für Stunden leer sind, aufmerksam gemacht werden soll. Es gibt grobe Ideen, aber diese werden vermutlich aus zeitlichen Gründen noch länger brauchen.

Evaluationen Es hat wieder Evaluations-Gespräche gegeben, einige laufen noch. Bisher gab es nur positive Rückmeldungen.

Veranstaltungen Das Veranstaltungsreferat will sich nun 15min vor jeder FSR-Sitzung im Büro treffen, um die aktuelle Lage zu besprechen und dort kurz Aufgaben im Vorfeld zu verteilen.

Cocktailabend Es gab einen Cocktailabend der gut besucht war, bei diesem konnten wir endlich mal unsere Lagerbestände reduzieren. Dort haben uns viele Erstis geholfen, ohne deren Hilfe dieser Abend schwer umsetzbar gewesen wäre.

Wüffeln Das Wüffeln hat wieder stattgefunden. Dieses mal war es wieder extrem gut besucht und größtenteils waren die Waffeln vegan. Dieses Event macht viel Arbeit, vorallem wegen des großen Putzaufwandes nach dem Event. Dennoch sind wir sehr zufrieden mit dem Resultat.

Party Es haben sich nun Menschen gefunden die eine Party organisieren wollen, wir werden also voraussichtlich eine Party im nächsten Semester organisieren.

Kino Wir wollen ein Kino mieten und dort einen Film schauen, ein interessierter Student kam auf uns zu und hat uns diese Idee vorgetragen. Wir sind aktuell in der Planung in welches Kino wir gehen könnten und ob es finanziell möglich ist.

Repetitorien Es wurden Repetitorien organisiert. Dieses Semester finden 9 Repetitorien statt, sowie ein Latex Kurs Anfang April. Information findet ihr wie üblich auf der Website.

Masterreferat Das Masterreferat hat sich getroffen und den groben Plan für die kommende Master-Erstizeit aufgestellt. Enthalten sind Veranstaltungen wie: Master-Welcome, WOKI-Sneak, WaCE und mehr.

Aufenthaltsraum Der Aufenthaltsraum hat eine neue Kaffeekasse (abschließbar), da potenziell aus der alten Geld entwendet wurde. Außerdem mussten wir den (neuen) Wasserkocher umtauschen.

Nachhaltigkeitsreferat Wir haben endlich wieder eine Person, die sich um Nachhaltigkeit in der Fachschaft kümmert. Wir haben nun eine Vernünftige Mülltrennung eingeführt, die bisher auch sehr gut angenommen wird.

KOMA Die KOMA ist in der Planung, wir haben nun die zwei großen Sponsorings nahezu abgewickelt und somit haben sich die finanziellen Probleme verringert. Die Organisation ist nun in kleinere Unterorganisationen gegliedert und geht nun an die konkrete Planung der einzelnen Bereiche.

Selbstreflexionstreffen der FS Aktuell gibt es starke Bestrebungen das Klima in der Fachschaft zu verbessern. Dafür haben sich über Weihnachten die Frauen* in der FS getroffen und einen offenen Austausch gehalten. Daraus ist der Wunsch nach einem Selbstreflexionstreffen entstanden. Der FSR unterstützt dieses Bestreben und wünscht sich für die Zukunft ein besseres Klima in der FS. Leider musste das bisher geplante Treffen verschoben werden. Das Treffen wird nun voraussichtlich am Anfang April stattfinden. Wir bitten dort um größtmögliche Teilnahme.

Gremien Nach der letzten Konstituierenden Sitzung wurde Anna kommissarisch zur Stellvertreterin in der Fachkommission. Dies wird im TOP Gremien neu belegt.

Getränke Das Bitburger ist seit dem 26.02. abgelaufen, es kann gratis getrunken werden.

TOP 4: Gremien (18:37 – 19:55 Uhr)

Fachgruppe Die Fachgruppe muss neu besetzt werden. Es gibt 14 Stellvertreter, die wir nach Möglichkeit voll besetzen wollen. Im Moment sind 11 Plätze besetzt. Ludwig schlägt Lorenzo C. und Anna Pape vor. Thomas schlägt Elbrus vor.

Vorschläge für die Fachgruppe

Anna
Elbrus
Asli
Lorenzo C.

Lorenzo Conti wird in die Fachgruppe gewählt und abgeklopft. Er nimmt die Wahl an.

Verfahrensvorschlag: Für die restlichen drei Leute gibt jedes FSV Mitglied jeweils eine Stimme als Meinungsbild ab. Es soll ein geheimes Meinungsbild geben, hierzu sollen die Leute online nicht teilnehmen.

————— **Wir machen 5 Minuten Sitzungspause bis 19:03 Uhr** —————

Elbrus beantragt geheime Wahl. Wir stimmen über ein Tool von Jolanda online ab. Alle FSV Mitglieder sollen über das Online Tool abstimmen und max. zwei Leute wählen. Jolanda startet einen Countdown zur Abstimmung.

Das Ergebnis der Wahl ist:

Kandidierende	1. Wahlgang
Anna Pape	12
Asli Engin	3
Elbrus Mayer	5

Nach dem ersten Wahlgang ist Anna Pape in die Fachkommission gewählt.

Das Ergebnis der Wahl ist:

Kandidierende	1. Wahlgang	2. Wahlgang
Asli Engin	7	7
Elbrus Mayer	4	4
Enthaltung	/	1

In der zweiten Wahl stehen nur noch Elbrus und Asli zur Wahl. Es soll nur für eine Person gestimmt werden. Aus technischen Gründen gab es im ersten Wahlgang keine Option „Enthaltung“. Vor dem dritten Wahlgang, tritt Elbrus von seiner Kandidatur zurück. Es gibt eine neue online Wahl. Das Ergebnis der Wahl ist:

Kandidierende	1. Wahlgang
Asli Engin	Stimmen
Ja	10
Nein	2
Enthaltung	0

Damit ist Asli gewählt, sie nimmt die Wahl an.

Thomas schlägt Elbrus als Stellvertretung vor. Ludwig schlägt Jan Malström, Paul R. und Felina Barth vor. Alle nehmen an.

Die Vorschläge werden abgeklopft und alle nehmen gesondert die Wahl an.

Lehramtsreferat Da unsere Lehramtsreferentin zurückgetreten ist, brauchen wir eine neue Referentin. Es werden Asli und Felina vorgeschlagen, Felina lehnt ab, Asli nimmt an. Wir klopfen Asli als Lehramtsreferentin ab.

Freier FSR-Posten Dadurch, dass Julia zurückgetreten ist, ist ein Posten im FSR freigeworden. Es werden Felina (Öffentlichkeitsreferat) und Asli (Lehramtsreferat) vorgeschlagen.

Felina würde gerne Teil des FSR werden, sie argumentiert, dass das Öffentlichkeitsreferat im Alltag eher Teil des FSR sein muss, da es regelmäßig mit anderen interagiert und der Workload sehr hoch ist.

Asli möchte das Lehramtsreferat gerne etwas anders angehen. Ein nicht zu vernachlässigbarer Anteil der Mathematikstudenten sind Lehramtsstudenten, Asli hätte diese gerne im FSR repräsentiert. Es gibt einen Antrag auf eine Personaldebatte. Vorher werden noch kurz öffentliche Rücksprachen zugelassen.

Es werden Bedenken geäußert, inwieweit Asli und Felina die Anwesenheitspflicht des FSR wahrnehmen können. Beide äußern sich, dass dies kein Problem darstellt. Man spricht sich dafür aus, das Lehramt als Fachschaft direkt zu vertreten. Andererseits ist Öffentlichkeit auch ein fester Bestandteil des Tagesgeschäfts der Fachschaft. Die Entscheidung ist schwierig. Beide Kandidaten sind im Lehramtsreferat aktiv. Es wird angemerkt, dass Felina ebenfalls auf Lehramt studiert und dementsprechend ebenfalls diese im FSR vertreten kann.

Jolanda erinnert daran, Redebeiträge möglichst kurz zuhalten.

Man wirft Bedenken zu unserer bisherigen FSR Besetzung ein und spricht sich für beide Posten im FSR aus.

Es wird daran erinnert, dass es sich auch um eine Personenwahl handelt.

Jolanda merkt an, dass das Technikreferat nach dem gefühlten Stimmungsbild relativ irrelevant einen FSR Posten belegt.

Es wird vorgeschlagen diese Diskussion zu vertagen und in großer Runde eine geplante Diskussion zu führen.

Wir entscheiden uns die Debatte zur FSR-Neu/Umbesetzung in der nächsten Sitzung zu fortzuführen. (Die Personaldebatte wird verschoben.)

TOP 5: Anschaffungen (19:50 – 19:55 Uhr)

Ludwig wollte eine Anschaffung machen. Wir finden heraus was.

———— 5 Minuten Sitzungspause bis 19:55 Uhr ————

Anscheinend war es nicht dringend und unklar was genau besprochen werden soll. Wir beenden den TOP.

TOP 6: Erstifahrt (19:55 – 20:18 Uhr)

Das Erstireferat kann für die Erstifahrt im Oktober aufgrund einer Ausbuchung nicht nach Stadtkyll. Es wurde eine passende Alternative (Molzhain) gefunden, leider sind die Kosten 18€ pro Teilnehmer pro Nacht, in Stadtkyll waren es circa 7,50€. Laut Simon haben wir die Option entweder die Erstifahrt abzusagen oder die Fahrt zu subventionieren. Finanziell wäre die zweite Option möglich, jedoch ist die Frage, ob wir dies wollen und wenn ja inwiefern. Der Überschuss im Haushaltsplan betrug circa 10.000€. Nach einer Zusammenfassung des Haushaltsplans von Simon und Lorenzo N., hätten wir genug finanzielle Ressourcen die Erstifahrt zu subventionieren. Simon macht den Vorschlag den Teilnehmerbeitrag um 5€ zu erhöhen und den Rest zu subventionieren. Damit steigt der Teilnehmerbeitrag auf 35€.

Raquel merkt an, unsere Beweggründe vernünftig für die Zukunft fest zu halten. Thomas fragt, ob wir mehr Geld Fachschafts extern beantragen könnten. Die Antwort ist nein.

Simon erfragt, die Fragestellung auf das „Ja, wir fahren/Nein, wir fahren nicht“ zu beschränken und weiteres in der nächsten HHP-Sitzung zu klären.

„Die FSV möge beschließen: Das Erstireferat soll für die Erstifahrt des Wintersemesters 24/25 im Zeitraum 18.10. bis 20.10. das Freizeitheim Molzhain mit 70 Personen buchen.“

Wir klopfen den Beschluss ohne Gegenrede ab.

TOP 7: Sonstiges (20:18 – 20:30 Uhr)

Studierendenbefragung Simon berichtet, es gibt eine Befragung zum Studierendenleben an unserer Universität. Die Frage ist, ob wir diese über Social Media wie Instagram bewerben wollen. Bisher können wir solche Umfragen nicht auf unserer Website bewerben. Darüber wollen wir generell auf der nächsten FSV reden.

Lorenzo C. fragt an, wie sinnvoll diese Umfrage ist und inwiefern man diese dahingehend bewerben will.

Vorschlag: Es wird eine Story/ein Post erstellt mit „Schau mal in deine Mail, dort findest du eine Umfrage“. Es wird nach Gegenrede gefragt, es gibt keine und der Vorschlag wird abgeklopft.

Es steht zur Frage dies auch auf WhatsApp zu teilen. Sophia spricht sich gegen Spam aus. Thomas spricht sich für transparente Informationsverteilung aus. Sophia merkt an, dass Leute die Gruppen nach Spam eher verlassen. Wir wollen dies in einer Grundsatzdebatte auf die nächste FSV klären.

Felina wirft auf, dass wir uns klarer bewusst werden sollten, welche Plattformen für was spezifisch genutzt werden sollen. Darum soll sich das Öffentlichkeitsreferat kümmern.

Es wird beschlossen, diese Umfrage vorerst nicht auf WhatsApp zu bewerben.

Jolanda schließt die Sitzung um 20:30 Uhr

Jolanda Weygandt
Sitzungsleitung

Jessica Schega, Jan Malström
Protokoll